

### BOLETÍN INFORMATIVO

N.º 2 Noviembre-Diciembre 2019

f CIEDHumano

@ @CIEDHuman

investigacion.pucmm.edu.do/cied-humano/

## Liderar la escuela con sentido humano

José Alberto Contreras, investigador y coordinador del Componente de Gestión del Centro de Investigación en Educación y Desarrollo Humano (CIEDHumano), fue el orador principal de la conferencia: "Liderazgo con sentido humano", celebrada en el marco del encuentro anual de directores, orientadores y psicólogos de centros educativos, realizada los días 14 y 21 de noviembre en la PUCMM, Campus Santiago y Santo Domingo, respectivamente.

Durante el encuentro, que contó con la presencia del doctor David Álvarez, Vicerrector Académico; Wendy Tejada, directora de







José Alberto Contreras se dirige a directores, orientadores y psicólogos de centros educativos

Mercadeo Institucional; José Miguel Hernández, director de Relaciones Internacionales y demás directivos, se abordó la importancia de motivar a los actores para el logro de los objetivos institucionales, reconociendo sus fortalezas e incentivando en cada uno de ellos el desarrollo de sus talentos y capacidades. Contreras recalcó que, para liderar con sentido humano, es preciso tener empatía, capacidad de escucha activa y vocación de servicio.

# Uso de libros electrónicos y bibliotecas digitales





Víctor Belén, director del Sistema de Bibliotecas de la PUCMM se dirige a maestros bibliotecarios durante el encuentro

El jueves 14 de noviembre la sede de Postgrado de la Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra, Campus de Santo Domingo, fue el escenario donde se desarrolló la conferencia "Uso de libros electrónicos y bibliotecas digitales como recursos disponibles para la formación continua", a cargo del especialista en bibliotecología e innovación educativa, Víctor Belén, director del Sistema de Bibliotecas de la PUCMM.

Belén se refirió a la importancia que representa hoy la tecnología, en específico, los libros electrónicos y bibliotecas digitales, como recursos en línea para ser implementados por los docentes en los procesos educativos y su práctica áulica.

En esta actividad participaron maestros, bibliotecarios, directivos de centros educativos y técnicos de la Regional 10 de Educación.

El encuentro formativo se enmarca dentro de las actividades realizadas por el Centro de Investigación en Educación y Desarrollo Humano, con motivo de sus 15 años trabajando en favor de la mejora continua en la educación dominicana.

# Promover la lectura desde la biblioteca escolar

El taller "Promover la lectura desde la biblioteca escolar", realizado el jueves 7 de noviembre en la Casa de la Espiritualidad María Inmaculada (CEMI), contó con la participación de 139 docentes bibliotecarios de los Distritos Educativos 02-03-04-05-06-07 de la Regional 10 de Santo Domingo y tuvo como objetivo orientar y motivar al docente bibliotecario para que asuma efectivamente el rol de dinamizador de la biblioteca escolar, promoviendo actividades de animación y promoción de la lectura para desarrollar en los niños la lectura por placer.

En palabras de Mélida Rodríguez, Coordinadora de Lengua Española del Componente Curricular, estos espacios formativos buscan lograr que el docente bibliotecario reflexione sobre su rol y lo revalorice desde un ejercicio activo, creativo e innovador logrando conquistar el amor a la lectura y a los libros como fuente de aprendizaje.

Los talleres dirigidos a bibliotecarios forman parte de la propuesta de capacitación dentro de la Estrategia de Formación Continua Centrada en la Escuela, para fortalecer competencias de lectura y escritura en los estudiantes desde el espacio escolar con la colaboración del docente bibliotecario. las familias y demás miembros de la comunidad educativa.







# Transparencia, Normativas TIC y Gobierno Electrónico

El conversatorio "Hablemos de transparencia: marco normativo de TIC y Gobierno Electrónico", fue presentado por Glenny Castro y Kelvín Osorio, especialistas en Estándares y Normativas de la Oficina Presidencial de Tecnología de la Información y la Comunicación (OPTIC) de la República Dominicana.

Castro, se refirió al proceso de certificación que deben tener las páginas Web del Estado Dominicano con el objetivo de transparentar sus procesos.

De su lado, Kelvin Osorio, dijo "es necesario que las empresas comprendan la importancia de gestionar en un departamento de

comunicación con planes de Medios Sociales (Facebook, Instagram, Twitter), orientados adecuadamente".

Esta actividad, impulsada desde el Componente de Desarrollo Humano. es celebrada en ocasión del 15 aniversario del CIEDHumano, a fin de fomentar espacios para el debate de ideas y la reflexión sobre la importancia de organizarnos como sociedad informada.

El conversatorio fue celebrado el miércoles 13 de noviembre, en la sede de Postgrado de la PUCMM, Campus Santiago.





Los especialistas de la OPTIC Glenny Castro, Gerente del Dpto. de Estandarización, Normativas y Auditoría Técnica y Kelvin Osorio, Especialista de estándares y normativas en momentos en que se dirigen al público.



# Mesa Ejecutiva Regional

Esta reunión, encabezada por la Coordinadora General del CIEDHumano, Norma Mena y el director de la Regional 10, Ronald Santana, tuvo como propósito socializar los procesos de formación de los diferentes actores, los espacios de articulación, los acompañamientos en pares y el fortalecimiento institucional de la Estrategia de Formación Continua Centrada en la Escuela (EFCCE) en la Regional 10 y sus Distritos. Este encuentro, realizado el miércoles 6 de noviembre en la Sala A del

CIEDHumano, CSD, contó con la participación de directores de distritos de la Regional y coordinadores de los distintos componentes de la EFCCE, quienes abordaron diversos temas como los avances y desafíos de las evaluaciones diagnósticas, la evaluación de las ejecutorias de grupos pedagógicos, el seguimiento a la implementación de las guías didácticas de I.er, 2.do y 3.er grado, el uso de bibliotecas escolares, programa de apoyo a las orientadoras y utilización de las TIC.



Norma Mena, coordinadora general del CIEDHumano junto a Ronald Santana, director de la Regional 10 y Ana Dolores Guzmán, representante de INAFOCAM

## Aprendamos a convivir en paz



A propósito de conmemorarse el Día Internacional de la No Violencia Contra la Mujer, este 25 de noviembre en el Salón de Conferencias de la Biblioteca Central de la Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra, Campus de Santiago, se realizó el conversatorio, "Aprendamos a convivir en paz''.

En este conversatorio, los oradores fueron Mildred Mata, encargada de Trabajo Social en la Unidad de Atención a la Violencia Intrafamiliar, de Género y Sexual de la Fiscalía de Santiago y Vladimir Tavárez, psicólogo especialista en nueva masculinidad.

Los oradores hablaron acerca de los episodios de violencia generados en todo el territorio nacional, las manifestaciones del "micromachismo", sus características, causas y consecuencias así como recomendaciones para la convivencia pacífica entre pares y en el seno familiar.

### Tertulia Café: El agua como recurso de vida



Saúl Abreu, Director Ejecutivo de la Asociación para el Desarrollo, Inc. (APEDI), abordó la importancia del uso racional del agua como recurso vital para la sobrevivencia y sostenibilidad de los pueblos, el cuidado y conservación de las principales fuentes acuíferas, enfatizando el importante rol que juegan las juntas de vecinos.

Este encuentro, que contó con una nutrida participación de dirigentes comunitarios de la zona Sur de Santiago, se enmarca dentro de las actividades con las comunidades desarrolladas por el CIEDHumano, y se realizó el miércoles 27 de noviembre en la Sala B del referido Centro.

### Formación presencial del Componente Curricular







### **IDEC** presenta Informe Monitoreo y seguimiento política educativa



La Iniciativa Dominicana por una Educación de Calidad (IDEC), presentó la mañana del martes 12 de noviembre en el Auditorio I de la PUCMM, CSD, el Informe Semestral de Seguimiento y Monitoreo Primer Semestre de 2019, en un acto que contó con la presencia de Antonio Peña Mirabal, Ministro de Educación; Mariano Rodríguez, Decano de la Facultad de Humanidades de la PUCMM; Radhamés Mejía, miembro del Comité Rector del IDEC, quien tuvo a cargo la presentación del informe; Pedro Acevedo, del Foro Socioeducativo; y Arthur Brown, representante de la USAID en la República Dominicana.

El informe analiza, con especial atención, las evidencias y proyectos que en el país y en América Latina presentan avances en el dominio de la lectoescritura en la edad oportuna, tomando en cuenta la importancia que implica esta fase inicial para la trayectoria educativa del estudiantado.

El Ministro de Educación, Antonio Peña Mirabal. saludó lo referido en el Informe, asegurando que todos los actores del sistema educativo deben estar pendientes de los pasos encaminados a lograr la calidad educativa.

Para conocer más sobre el informe, acceda a:

http://www.idec.edu.do/Home/ **Publicaciones** 



## ¿SABÍAS QUE?

#### 1 de diciembre

Día Mundial de la lucha contra el Sindrome de la Inmunodeficiencia Adquirida (SIDA). Fue instituido en 1988 como una forma de concienciar a la población internacional acerca de la prevención y tratamientos del Sida, así como muestra de solidaridad y apoyo hacia las personas con VIH.

#### 3 de diciembre

El 3 de diciembre de 1992 la Asamblea General de las Naciones Unidas declaró esta fecha como Día Internacional de las Personas con Discapacidad, con el objetivo de promover los derechos y el bienestar de las personas con discapacidades en todos los ámbitos de la sociedad y el desarrollo, así como concienciar sobre su situación en todos los aspectos de la vida política, social, económica y cultural.

#### 10 de diciembre

Se conmemora el Día Internacional de los Derechos Humanos, luego de que en 1948 la Asamblea General de las Naciones Unidas proclamara la Declaración Universal de los Derechos Humanos como ideal común para todos los pueblos y naciones, a fin de que tanto individuos como instituciones, inspirándose constantemente en ella, promuevan, mediante la enseñanza y la educación, el respeto a estos derechos y libertades, así como el cumplimiento de sus obligaciones.

#### EL LIBRERO



En el libro "Aulas inclusivas: un nuevo modo de enfocar y vivir el currículo" (Susan y William Stainback) 1999 los investigadores Susan y William Stainback del University of Northern, Iowa, presentan una perspectiva sobre la importancia de las buenas prácticas de inclusión en las aulas, analizando como las escuelas, por medio de estrategias de apoyo y acompañamiento efectivas, pueden convertirse en espacios de integración, que permitan a los niños y las niñas desarrollar sus capacidades en un ambiente que promueva la igualdad de oportunidades.

Puedes consultar este libro en CIEDHumano-CSTI.



Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra Centro de Investigación en Educación y Desarrollo Humano (CIEDHumano)

Coordinadora General: Norma Mena Jáquez, M. A.

Consejo Editorial: Miguelina Mendoza, José Alberto Contreras, Penélope Hernández, Dagoberto Lockward Fermín

Diseño y Diagramación: Juan José Vásquez

Tel. 809-580-1962 ext. 4119 y 4136



@CIEDHumano